

lundi 20 janvier 2025

**COMMUNIQUE DE PRESSE :**

**UN CONCERT POUR LA RESTAURATION DE L'ÉGLISE DE CHAHAGNES**

Le 26 avril 2025 à 18 heures



Le CHŒUR DÉPARTEMENTAL DE LA SARTHE

**Le projet : redonner son aspect original à l'église Saint-Jean-Baptiste**

L'église est située sur la place du village. La commune souhaite remettre en place une croix faitière du côté Est. Celle-ci a été endommagée lors de travaux et n'a pas été retrouvée. La repose de cette croix redonnera à l'église son aspect original. Sur le côté Ouest, la croix a été enlevée car elle menaçait de tomber suite à la détérioration du socle. Cette dernière a été brisée lors de son entreposage. La restauration a pour but de refaire le socle côté Ouest afin

de replacer la croix sur une base stabilisée. La croix elle-même aura été préalablement nettoyée et restaurée.

La mairie prévoit également dans un second temps la **restauration du beffroi**. Ce projet participera à la revitalisation du centre bourg et à sa mise en valeur touristique.

**Le lieu et son histoire : des retables à découvrir**

L'église Saint-Jean-Baptiste était au Moyen Âge l'une des plus importantes de la vallée du Loir mais elle fut presque totalement brûlée en 1705 et reconstruite en 1733.

La porte latérale de la nef fut sauvée lors de l'incendie : elle date du XVe siècle et fut restaurée au XIXe siècle.

Ses retables en terre cuite du XVIIIe siècle sont de toute beauté et sont classés aux monuments historiques depuis 1907.



**Participez à la réalisation de ce beau projet !**

**La Fondation du patrimoine, engagée sur le territoire**

Premier acteur de la générosité en faveur du patrimoine, la Fondation du patrimoine se mobilise au quotidien, aux côtés des collectivités, associations et particuliers, pour préserver le patrimoine partout en France. Pour chaque projet restauré, la Fondation du patrimoine participe activement à la vie des centres-bourgs, au développement de l'économie locale, à la création d'emplois et à la transmission des savoir-faire.

**1 € de don au patrimoine = 21 € de retombées économiques \***

Grâce aux campagnes de mécénat populaire lancées avec les mairies ou les associations, la Fondation du patrimoine permet à tous les habitants d'une commune de se rassembler autour de l'histoire, de partager une identité et des racines et de préserver les métiers du patrimoine. Plus de 100 projets sarthois ont été soutenus en 20 ans, générant 1 million d'euros de dons et plus 10 millions d'euros de travaux.

**Merci de participer ainsi par votre don à la restauration de l'église Saint-Jean-Baptiste**

Cette collecte permettra à la commune de Chahaignes de sauvegarder son patrimoine. Vous pouvez faire votre don sur :

<https://www.fondation-patrimoine.org/les-projets/eglise-saint-jean-baptiste-de-chahaignes>

*Pour booster les collectes organisées par les communes, la Fondation du Patrimoine a créé ce Festival Musique et Patrimoine. Les dons collectés à cette occasion seront défiscalisés à 75% pour les particuliers et à 60% pour les entreprises.*



#### LE CHŒUR DÉPARTEMENTAL DE LA SARTHE

Depuis sa création, notre chœur produit des oratorios avec solistes, chœur et orchestre et parfois un narrateur. Ambition et exigence artistiques, diversité des offres musicales, valorisation des choristes amateurs, concerts organisés dans les petites villes et les zones plus rurales, organisation de « grands » concerts de prestige, telles sont nos valeurs pour :

- Diffuser une culture musicale de qualité dans tout le département ;
- Assumer un rôle d'ambassadeur culturel auprès des territoires sarthois et hors du département ;
- Soutenir des causes d'intérêt général, comme avec la Fondation du Patrimoine ;
- Nouer des partenariats avec les communes et les communautés de communes ;
- Prendre en considération les différentes attentes du public (musique sacrée, contemporaine, opéras, opérettes,...) ;

Notre partenariat avec la Fondation du Patrimoine nous a permis de nous affirmer comme un acteur important de l'animation du patrimoine sarthois. Associés depuis 2023, pour encourager les collectivités locales et les associations de sauvegarde à restaurer le patrimoine de la Sarthe, nous organisons des concerts permettant d'attirer un large public afin de dynamiser les collectes de dons.

**Yanis BENABDALLAH**, notre chef de chœur, est aussi ténor lyrique et d'orchestre français. Après un prix de piano au Conservatoire de Suresnes et des études de Musicologie à la Sorbonne, il obtient son Prix de direction de chœur en 2011. Bien connu des mélomanes sarthois, il a participé à plusieurs spectacles d'opéra. Il dirige le Chœur Départemental de la Sarthe en qualité de chef de chœur depuis septembre 2021.

**Dmitri NEGRIMOVSKI**, notre pianiste accompagnateur, a obtenu une médaille d'or en Composition Musicale et en Piano. Il a composé de nombreuses œuvres dans des genres très variés : opéra rock, comédie musicale, spectacles musicaux ... Il nous accompagne depuis septembre 2022.

Notre association est reconnue d'intérêt général et peut donc recevoir des dons des particuliers et des entreprises. Vous pouvez nous verser vos dons sur :

<https://avcd72.choralia.fr/le-mecenat/>

#### Programme du concert : PROMENADE EN POLYPHONIE

- Salve Regina (grégorien)
- Ubi Caritas de O. Gjeilo
- Ave Maria de Bruckner
- Christus factus est de Bruckner
- Ave Maria de Biebl
- Laudate Dominum de Mozart
- Extrait de la Messe du Couronnement de Mozart: Kyrie et Gloria
- Extrait de la Messa Di Gloria de Puccini : du Kyrie et Gloria
- Choeur des esclaves de Nabucco